

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6
Precios de abono
OP MRS: B. ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.
Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 4 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de San Agustín, núm. 10
Número suelto : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10

Psicología
de la Literatura francesa
por Eduardo Engel
3 50 pesetas.
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

En el País del Arte
Precio 1'50 pesetas.
Librería de José Tous.—P. Cort 14 y 16.

Carrera del Magisterio
y Primera Enseñanza
Clases particulares á cargo de D. Jaime Terrés, Maestro Normal y Bachiller, que vive Apuntadores, 45, entresuelo.

Importante
Se avisa á los señores cargadores de los vapores-correos de Barcelona que la carga que no esté entregada sobre muelle antes de las tres de la tarde del día de salida no podrá ser embarcada.

DESDE PARIS
(Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)

El oro que hay en el mundo
La historia de la producción de oro en el mundo, es decir, de las cantidades que de este metal se han extraído desde los tiempos más remotos hasta nuestros días, ha sido hecha últimamente por M. Leroy Beaulieu, quien para ello ha reunido datos sumamente importantes.

El descubrimiento de América trajo consigo el aumento del oro. Así, de los años 1493 á 1600, la moneda de oro circulante llegó á representar 2.599 millones.

El descubrimiento de América trajo consigo el aumento del oro. Así, de los años 1493 á 1600, la moneda de oro circulante llegó á representar 2.599 millones.

Es de observar que la gran producción de oro data de 1851; sobre todo, el descubrimiento de las minas del Transvaal, de la Australia occidental y de Norteamérica ha producido enorme aumento; de tal modo que por los años 1886 á 1890 la producción anual de oro era en término medio de 58 millones de francos; entre los años 1891 á 95 este término medio sube á 81 millones; y en fin, por los años 1896 á 1900 el término medio es de 133 millones.

Ahora, la producción aumentará seguramente, y con esto se presentará un problema económico de solución difícil. El aumento del metal oro llevará consigo fatalmente su depreciación como mercancía.

del valor en cambio, es decir del precio de las mercaderías. La carestía general será una de las primeras consecuencias. Entre este período de carestía y el consiguiente, pero no inmediato, aumento de salarios y en general de remuneración del trabajo, es muy de temer una crisis.

De política
La subida de los conservadores
La Correspondencia de España dice que antes de marcharse el Sr. Silvela á Málaga, pudieron apreciarse ciertos síntomas de la subida de los conservadores al poder antes de lo que se pensaba, comunicándole el Sr. Silvela á sus amigos de confianza.

El «Heraldo» y los conservadores.
El «Heraldo de Madrid» supone que los conservadores miran con recelo la entrada del Sr. Maura en el ministerio de la Gobernación, y añade que en caso necesario, ocuparía este cargo el Sr. Villaverde, presidiendo el Congreso el señor Maura, y el Senado el Sr. Pidal.

También ha oído el «Heraldo», que los concentrados siguen muy esperanzados y aseguran que en cuanto termine el debate político, el Sr. Sagasta planteará á la corona la cuestión de confianza.

Dato
El ex-ministro conservador Sr. Dato, conferenció hoy con el Sr. Moret, tratando en su conferencia de las cuestiones sociales.

El Sr. Dato cree que la situación actual durará aún algún tiempo.

Llamamiento
Por la presidencia del Consejo de ministros se ha recomendado á todos los diputados y senadores ministeriales que se hallen en Madrid el día 20 para asistir á las sesiones de Cortes.

Propósitos de las minorías
Los senadores y diputados carlistas no celebrarán ninguna reunión previa con motivo de la próxima apertura de las Cortes, pues dicen que están de perfecto acuerdo y que se proponen seguir la misma conducta que en el anterior período parlamentario.

Los republicanos no se reunirán tampoco, pero conferenciarán unos con otros, á fin de ponerse de acuerdo acerca de la conducta que les conviene seguir.

La primera sesión del Congreso
La secretaria del Congreso ha circulado las invitaciones para la primera sesión de dicha Cámara, que se celebrará el lunes, á las tres.

El Sr. Romero Robledo anunciará una interpelación sobre política general.

El Sr. Sagasta le contestará que el Gobierno la acepta en el acto; pero como hay que elegir un vicepresidente para cubrir la vacante del Sr. Suárez Inclán al ser nombrado ministro, y hay luego que proceder al sorteo de secciones, la interpelación no se explicará hasta el martes.

«El Correo»
Madrid, 18.—Titula su fondo «Los próximos debates». Habla acerca de lo que debe ser la labor de las Cortes, advirtiendo que importa que los trabajos sean diligentes y los discursos sóbrios para que la opinión no sienta hartura de elocuencia.

Construcciones navales
Reformas
La Münchener Allgemeine Zeitung hace notar que las marinas inglesa y americana se deciden por los buques de enorme desplazamiento (cerca de 17.000 toneladas), siendo así que los mayores alemanes no exceden de 13.000; y después de hacer notar este hecho, consigna la opinión de dos especialistas: el francés Bertin y el americano Mahan.

do á 14 000 toneladas, y aumentará todavía.

M. Bertin parece, pues, ser partidario de los buques de gran desplazamiento.

M. Mahan juzga que el límite de desplazamiento ventajoso para los buques de flota de los Estados Unidos es de 10 mil á 12.000 toneladas.

Al aumentar el tonelaje de los buques asciende forzosamente el número de éstos, sin aumentar á proporción de lo que se pierde la fuerza de combate.

En efecto, un buque de 15.000 toneladas no tiene mayor poder militar que otro de 10 000.

El escritor americano se inclina más bien á adoptar un tipo medio entre el mero y las dimensiones de los buques.

Según él, las batallas del porvenir en el mar las darán y decidirán las escuadras; por lo cual, no conviene sacrificar por completo el número al tonelaje.

Los alemanes ajustan esta cuestión á los requisitos siguientes: Según ellos, el mayor poder, así ofensivo como defensivo del buque de guerra aislado, depende de su artillado, torpedos, facilidad de maniobras, etc.

Cuanto mayor sea el buque, en mayor grado podrá reunir estas circunstancias.

El desplazamiento depende de la longitud, anchura y calado de los buques; pero en la práctica de la construcción esos tres factores encuentran su límite.

En fin, que es preferible, ya que cuesta lo mismo, tener diez acorazados de 13.000 toneladas, que ocho de 17.000.

Nuevos buques de guerra en Rusia
En Rusia se da gran actividad á las construcciones navales.

Están haciéndose los preparativos para botar al agua nuevos barcos de guerra, y al mismo tiempo se apresuran las obras de los que se hallan en construcción.

El comité técnico del Almirantazgo ruso ha pedido proyectos y diseños para un acorazado de 16.000 toneladas que ha de construirse en el astillero de la isla de Galerny; por lo visto, Rusia, como otras naciones, es partidaria de los grandes desplazamientos, lo que tiene explicación dadas las circunstancias peculiares del servicio ruso, que exige puedan llevar sus barcos grandes depósitos de carbón.

El acorazado «Orel», que está construyéndose en el astillero de Galerny, quedará terminado en breve, y el «Betrizan», construído en Filadelfia por los armadores Cramp, ha salido de los Estados Unidos para Europa, después de verificar sus pruebas con resultados muy satisfactorios.

El color de los torpederos
Los experimentos hechos para hacer invisibles los torpederos alemanes, pintándolos de gris amarillento, han dado resultados satisfactorios.

Toda la división de torpederos de Kiel será pintada de ese mismo color.

Se ha comprobado que á una distancia de 1.500 metros los torpederos pintados de esa suerte son invisibles en absoluto y á distancia más pequeña es muy difícil divisarlos.

La innovación ofrece el único inconveniente de ser preciso repintar los barcos á menudo.

Submarino vendido
París.—El submarino «Goubet» ha sido vendido en subasta pública, á instancia de los acreedores del inventor. El submarino se ha rematado en 45.000 francos.

Se ignora qué piensa hacer con él la persona que lo ha comprado.

Actualidades
Las coronas del poeta Zorrilla
Valladolid 18.—En la semana entrante comenzará el traslado al Museo Arqueológico de esta capital, de las coronas, muebles y cuantos objetos pertenecían al poeta D. José Zorrilla, que se hallan instalados actualmente en la Casa Consistorial. Se ha acordado dicho traslado, en vista de una comunicación dirigida al Ayuntamiento por el director del citado Museo, ofreciendo un lugar en el salón.

Víctimas de la guerra
De los diez y ocho mil hombres heri-

dos y enfermos que la guerra del Transvaal ha arrojado á las fangosas calles de Londres, la mayor parte se va á ver reducida á la más negra miseria.

Los que han tenido la suerte de quedarse paráliticos á consecuencia de heridas ó lesiones en la columna vertebral, ó de quedarse tísicos, cobrarán tres francos diez céntimos diarios.

En cambio, los cojos, mancos, tuertos, etc., percibirán apenas setenta céntimos por día.

Entre las víctimas de la guerra, existe una clase en extremo interesante, que es la de los epilépticos. El número de los casos de esta enfermedad registrados en el Sud de Africa, es terrífico, pues asciende á más de dos mil.

Los accesos de epilepsia no han sido ocasionados por heridas, sino por las detonaciones secas y estridentes del armamento moderno, y sobre todo, de los cañones de repetición y por la explosión de las bombas de lydita.

Las infelices víctimas de esta horrible dolencia tampoco cobrarán más que los sesenta céntimos consabidos, á pesar de haber quedado inútiles para toda clase de trabajos.

El gran invento ruso
Ocupándose, aunque sin dar detalles, los periódicos de San Petersburgo, del ingenioso aparato inventado por un almirante de la armada rusa para descubrir la proximidad de buques submarinos, dicen que lo más notable del invento está en que dicho aparato trabaja perfectamente, tanto si el mar está tranquilo como si reina una fuerte tempestad.

Parece que el invento en cuestión, causa alguna preocupación en el Almirantazgo inglés.

Religión nueva
Ha nacido recientemente, y se extiende de un modo extraordinario por Siria, una nueva religión, en menoscabo del mahometismo. Dicha secta acepta parte de la verdad contenida en el Evangelio y parte de los preceptos del Korán.

Reconoce á Cristo y á Mahoma como dos sabios; pero los despoja de todo carácter divino.

El Gobierno otomano ha comunicado severas instrucciones á los delegados de su autoridad en Siria para que corten los vuelos al neocristianismo, que, como hemos dicho, hace muchos prosélitos, sobre todo en Damasco.

Una anécdota del padre del Shah
Por una coincidencia en extremo curiosa, y en circunstancias bastante extrañas, el padre del Shah actual Nasser-ed-Dine, tuvo ocasión de conocer en París á Mr. Mollard, padre del nuevo jefe del Protocolo y hoy el hombre de moda en dicha capital.

Nasser ed Dine visitaba entonces la «Ville-Lumière», y entre las diversas distracciones que se ofrecieron á su espíritu oriental, imaginó el Gobierno, para divertirle, nada menos que hacerle asistir á una ejecución capital.

Huelga decir que entre todo lo que se había organizado con objeto de halagar al Shah, la decapitación de un individuo fué lo que más le satisfizo, pues él pensaba que, según la costumbre de los países exóticos, la ejecución se llevaba á cabo exclusivamente en su honor.

La guillotina hizo su siniestra obra. El Shah dió muestras de extraordinario contento.

Tanto le agradó la operación que, señalando al lúgubre cuchillo y después á un individuo de la comitiva, exclamó: «—Muy bien. Que decapiten también á ese otro, que ya es viejo y para nada sirve.»

Ese otro era el padre de Mr. Mollard.

Sortija de oro extraviada.
Se suplica á la persona que haya encontrado una que se perdió el domingo 12 en el camino de Palma á Sóller, pase aviso al CENTRO DE ANUNCIOS, donde le darán razón de su dueño quien gratificará el hallazgo en 40 ptas.

Venta
Se vende un carretón nuevo en blanco de dos asientos, para caballería grande, por el precio de 250 pesetas. Dirigirse CENTRO DE ANUNCIOS, donde informarán quien es el dueño.

INFORMACION

Asamblea médica.
En Madrid han empezado las sesiones de la Asamblea médica, asistiendo á las celebradas numerosos médicos.

En la reunión preparatoria se leyeron las adhesiones recibidas, que son cerca de 200 y corresponden á todas las provincias de España.

En la Asamblea serán objeto de deliberación los siguientes temas: 1.º Inamovilidad de los titulares y creación de un Cuerpo de Sanidad civil.

2.º Intervención de los médicos titulares en la administración de justicia. 3.º Contratos ó iguales con los vecinos pudientes. Y 4.º Montepío de titulares.

La Capella de Manacor
El sábado último, en el Círculo de Bellas Artes, de Valencia, se celebró una reunión de representantes de las sociedades artísticas, para tratar del concierto patrocinado por dichas Sociedades y de la llegada de la Capella de Manacor.

Asistieron las representaciones de Lo Rat Penat, Sociedad Filarmónica, Unión Musical y orfeones El Micalet y la Vega. En ella se trató del concierto que ha de dar la Capella el próximo día 25 en el teatro de Apolo, concierto que promete ser brillante por todos conceptos.

En el referido local también se verificó una reunión de alumnos que fueron del maestro D. Roberto Segura. Trataron de la misa que en intención de dicho maestro ha de cantarse, y en la cual tomará parte la citada Capella.

En Manacor existe mucha animación con motivo del próximo viaje á Valencia, que como ya saben nuestros lectores, se efectuará pasado mañana.

En el local que ocupa la Capella, el sábado y domingo, tuvieron lugar ensayos de las composiciones que en Valencia debe cantar.

A dichos actos acudió numerosa concurrencia.

Militares
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una R. O. resolviendo que los jefes y oficiales de la escala de reserva que hayan de salir de su residencia habitual para efectuar nuevo examen como resultado de la revista de inspección última, disfruten indemnización reglamentaria por el plazo máximo de cinco días, corriendo los gastos de viaje por cuenta del Estado.

—Ha fallecido el general de brigada D. José Jaquotot.

—El «Heraldo de Madrid» publica en su «Información Militar» el siguiente suelto:

«Anúnciase para la semana próxima una combinación de destinos de generales, en la que, según se dice, figura un importante cargo del ministerio de la Guerra, para el que se indica el nombre de un distinguido general, de merecida reputación de valer.

Otros destinos aparecen señalados en la combinación. Tal vez alguno del Consejo Supremo, si queda vacante por pase á la reserva voluntaria del general que lo desempeña, más algún otro puesto de los que en Consejos, Juntas, ministerios y demás hay ó pueda haber necesidad de cubrir.»

Servicio de la plaza
Para el 21 del actual.
Parada.—Los cuerpos de esta guarnición.

Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel de Infantería D. Enrique Carlos.

Hospital y Provisiones.—7.º y último Capitán del Regimiento Infantería.

Vigilancia.—Por la plaza. El indicado cuerpo de Infantería.

Id.—Por Santa Catalina. El mismo cuerpo.

Víctima del trabajo
Esta mañana, en la casa que se está construyendo en la plaza del Aceite, frente al café Can Sánchez, ha ocurrido la siguiente sensible desgracia:

Un aprendiz de carpintero llamado José Castañer estaba jugando en una escalera que aun no está terminada; desde el segundo piso tiraba la gorra á otro muchacho quien la recogía del sue-

lo y después la volvía á tirar al Castañer.
Ea un movimiento que ha hecho éste ha perdido pié, cayéndose al suelo.
Al ruido que ha hecho su cuerpo al caer han acudido presurosos varios trabajadores que han auxiliado al infeliz Castañer.
Inmediatamente ha sido trasladado á la Casa de Socorro practicándole la primera cura el médico D. Bartolomé Gayá.
El facultativo ha apreciado al desgraciado muchacho varias heridas en la cara y cabeza; el golpe que ha sufrido en la caída le ha producido una conmoción cerebral.
En muy grave estado ha sido conducido á su domicilio, lo que tiene en la calle de los Olmos, desarrollándose en aquel punto una triste escena.
Sus padres no cesaban de llorar; en breves momentos la casa donde habita la familia del herido se ha llenado de vecinos que acudían á prestar sus auxilios.

Religiosas

Dado el buen tiempo que reinaba ayer tarde, el Oratorio del Cementerio Católico de Palma se vio animadísimo de fieles, con motivo de celebrarse la novena dedicada á las benditas Almas del Purgatorio. Predicó en dichos cultos el P. Antonio Thomás.
En las Teresas se continuó ayer con bastante concurrencia la novena dedicada á la Santa Titular; ocupó la cátedra sagrada el Pbro. D. Miguel Maura.

En Santa Eulalia ayer terminó el jubileo de Cuarenta Horas que con tanta solemnidad se ha venido celebrando estas días últimos; tanto las funciones de la mañana como las verificadas por la tarde y noche estuvieron muy animadas.

Mañana en la iglesia de Santa Clara se celebrará fiesta dedicada á Santa Ursula y las once mil vírgenes.
Asistirá á la función las alumnas de varios colegios de niñas, vestidas de vírgenes.

Toros

Con un lleno casi completo verificóse ayer tarde la novillada anunciada, cuyo producto se destinaba á beneficio de los obreros cortadores, en huelga desde hace algunas semanas.
Presidió el primer inspector de policía con una comisión de obreros del gremio.

La novillada fué fecunda en accidentes de toda clase, lo que nada tiene de particular, tratándose de muchachos que en su vida las habían visto más gordas; pues algunos de ellos, seguramente, salían al redondel por vez primera, y por más que el director de escena Jaime Moreno hizo cuanto estuvo de su parte, no pudo evitar algunos revolcones sin consecuencias, gracias á que las reses huían de los lidiadores, lo que precisamente contribuyó á que el público se divertiera de lo lindo.

El último novillo voló á aparatosamente el Tortillo que tuvo que ser conducido á la enfermería sin sentido, siendo luego trasladado en una camilla al dispensario de la Cruz Roja, donde fué curado y convenientemente asistido. Por fortuna las heridas recibidas por dicho torero no revisten la gravedad que en un principio se decía.

Nota cómica. Mientras el arrojado Cantares estaba aguardando de rodillas la salida del cuarto toro para hacer la suerte del quiebro, salió del chiquero en vez del novillo, una... lechona. La broma no nos pareció del mejor gusto, ya por que el público que ocupaba la plaza había pagado sus cuartos, ya por lo que pudieran creer de nosotros los forasteros, que por cierto los había en número considerable.

En la Audiencia

Mañana en el vapor correo, saldrán para Mahón los Magistrados D. Manuel Mendo, D. Pedro Villar y D. Francisco Bell y el fiscal de S. M. don Francisco Pampillón para ver y fallar las siguientes causas:

Por el Tribunal del Jurado
Contra José Jover sobre robo.
Id. Bartolomé Bosch id. id.

Por el Tribunal de Derecho
Contra Mateo Sampil sobre atentado.
Id. José Tuduri id. hurto.

Del mar

Desde el día 2 del próximo noviembre, la Compañía de Navegación «Servizio Italo Spagnolo», que tiene establecido el servicio entre los puertos de España é Italia y Argelia, establecerá uno nuevo mensual desde Barcelona á Gibraltar, Lisboa, Setubal y Oporto, que será inaugurado por el vapor italiano «Alemana».

Este buque ayer salió de este puerto para Tarragona.

—Ha fundeado en Barcelona, procedente de Ibiza el pailebot «Dos Hermanos».

—Ayer entró procedente de Marsella el vapor francés «Bastida».

Mañana saldrá para Argel.

Estará de regreso el jueves próximo y el mismo día saldrá para Marsella.

—Esta mañana ha fundeado el vapor correo «Lulio» de Barcelona, y la balandra «Juanito», de Capdepera.

—A las doce ha entrado en este puerto un vapor mercante alemán de gran porte.

—Esta tarde ha salido para Ibiza el vapor correo Balear, en sustitución del «Lulio».

—A las tres de esta tarde ha fundeado en la Porrassa el pailebot «2.ª Dolores».

Diputación Provincial

Esta tarde á las doce y 45 minutos ha comenzado la sesión. La preside el señor Puigdorff y asisten los Sres. Alcover, Socias (D. J. y F.), Canals, Riquer, Vicens, Pascual, Sancho, Sitjar, Massanet, y Sans.

Se leyeron y aprobaron el acta y el extracto de la sesión anterior.

Se entera la Diputación de un oficio de la Administración general de Contribuciones trasladando la R. O. sobre la ley del nuevo impuesto relativa á descuentos.

Léese el estado demostrativo de los gastos asignados por las obras ejecutadas por administración en los edificios provinciales y se aprueban, para su publicación en el B. O.

Se entera de una carta de D. Pascual Rojas, de Cuba, dando cuenta del estado y gastos ocasionados en la finca que la Inclusa posee en aquella isla y se acuerda que pase á la Comisión de Beneficencia.

Léese una comunicación del director del Hospital dando cuenta de haber rechazado el vino que le presentó el contratista D. Antonio Gelabert. Se acuerda pase á la Comisión.

Se entera de una R. O. aprobatoria del presupuesto edicional de 1902, y de una comunicación de la alcaldía de Zaragoza solicitando un premio para los fuegos florales de aquella ciudad.

Se aprueba la distribución de fondos para el presente mes.

Se dá cuenta del expediente instruido relativo á la petición del pago del capital é intereses de demora, solicitado por varios contratistas de especies para los establecimientos de beneficencia. Se acuerda satisfacerles los intereses de demora á los contratistas D. Juan Ramis Cerdá y á D. Gabriel Bauzá.

Se aprueba el presupuesto de ingresos y gastos del Juzgado del partido de Mahón relativo á 1901.

Se aprueba el presupuesto de gastos de alquiler y mobiliario del edificio que ocupa el juzgado de Mahón relativo al año 1903.

Léese un dictamen de la Comisión de Fomento participando que el alcalde de Lluçmayor solicita una subvención para reparar en lo posible los daños causados por los últimos temporales; añadiendo la Comisión que se ha enterado de otros daños ocasionados por los temporales á diferentes pueblos.

Se acuerda encargar á un facultativo de la Diputación para que pase á examinar los daños causados y que emita dictamen.

Se aprueba la prolongación de la gradería del tercer piso del Teatro Principal.

Se aprueban los gastos ocasionados por varios demeritos que pasaron á Barcelona, que asciende á dos mil quinientas cuarenta y cuatro pesetas setenta y cinco céntimos.

Léese una relación de los Ayuntamientos que no han ingresado el tercer trimestre por cuota provincial, acordándose emplazarlos para que lo efectúen.

Léese un dictamen de la Comisión de Hacienda, que ha formado la distribución de la contribución de la riqueza pecuniaria y urbana.

Léese el estado demostrativo de la recaudación é inversión de fondos desde 1.º de Mayo á 30 de Septiembre de 1902, por presupuesto del ejercicio corriente. Se aprueba el dictamen de la Comisión de Hacienda sobre los repartimientos de la contribución sobre las riquezas rústica, colonia, pecuniaria y urbana.

El Sr. Presidente manifiesta que ha llegado á sus oídos que varios elementos de esta ciudad se han dirigido al gobierno pidiendo se establezca el cable directo entre Palma y Barcelona. Propone que la Diputación se adhiera á dicha petición, haciendo presente que dicha corporación por tres veces ha solicitado el cable directo sin haber conseguido tal aspiración.

El Sr. Canals propone y se acuerda pedir al Sr. Delegado de Hacienda remita una relación de las fincas y censos

cuyas láminas pertenecen á la Diputación. Hace presente que esta petición se ha hecho por tres veces sin que todavía, apesar del tiempo trascunrido, se haya recibido contestación.

A propuesta del Sr. Canals, se acuerda que por la Comisión se estudie la manera de funcionar de la Imprenta de la Misericordia y que ella emita dictamen respecto á las modificaciones que puedan introducirse.

Comisión Provincial

El sábado celebró sesión esta Comisión. La presidió el Sr. Sancho, y asistieron los Sres. Socias, Riquer y Llobera.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Aprobóse el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas de fondos municipales de Artá de 1896 á 1897.

Se acordó se una al expediente, copia autorizada de un acuerdo del Ayuntamiento de Estalenchs, relativo á un cercado de pared.

Se acordaron los precios que deben regir durante el presente mes para los suministros á las tropas del ejército y Guardia Civil.

Se autorizó al director del Hospital para que pueda comprar prendas de ropa necesarias á aquel establecimiento.

A una instancia del delegado de Hacienda, se acordó contestar diciendo que la Diputación no sabe el número de bañistas que concurren al balneario de San Juan de Campos, puesto que aquellos datos obran en poder del contratista.

Se acordó entregar á D. Juan Vich una libreta de la Caja de Ahorros, expedida á favor del asilado Miguel Morro, fallecido en 1899.

Se acordó admitir en la Inclusa á un niño.

Se acordó destinar 100 ejemplares del Catálogo de la Biblioteca de Mahón para uso de dicha biblioteca y ciento para el Ministerio de Instrucción Pública.

Se enteró de un recurso interpuesto por D. Miguel Torres Moranta, recaudador de consumos de Buñola, contra el Ayuntamiento de dicha villa y se acordó informar al Sr. Gobernador que procede se inhiba de entender en el asunto.

Igual resolución se adopta, relativa á dos recursos interpuestos por el mismo señor.

Se aprobaron varias cuentas y se levantó la sesión.

Notas Comerciales

DE BARCELONA

La situación de este mercado acusa calma en todos los artículos; el negocio que se practica resulta insignificante y todo hace creer que esta situación se prolongará por algún tiempo más.

Pretenden los tenedores de trigos que los mercados productores acusan una firmeza que inclina á creer en un movimiento próximo de alza. En cambio, la molinería que no pierde de vista la flojedad del cambio internacional, no se muestra por ello impresionada en lo más mínimo y se limita á comprar lo preciso en espera de una caída de precios que juzga inevitable.

Como variaciones, no las hay más que muy contadas en algunas clases de maíz, habichuelas y garbanzos, que acusan ó flojedad ó baja.

Arros.—Muy firmes las clases más bajas. Hoy se ofrece el Monkelí de 35 á 42 y Bomba de 42 á 51 pesetas los 100 kilos.

Alpiste.—Continúa el alza, pretendiéndose por el Mazagán á 35 y Sevilla á 36 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Se cotiza la de Extremadura de 7 á 750 y roja á 625 Ptas. la cuartera de 70 litros.

Arbejonas.—Continúa la baja.

Cotizanse Navarra á 16 1/2, Calif á 14 0/0; Sevilla á 13 y Comarca á 14 0/0 pesetas la cuartera de 70 litros.

Cebada.—Se cotiza al detalle muy firme á 32 reales la cuartera de 70 litros.

Cañamones.—Un poco más sostenidos, cotizándose á 40 pesetas los 100 kilos.

Garbanzos.—Muy flojos ofreciéndose los de Saucó de 78 á 155 pesetas; Mazagán y Casablanca á 41 0/0 y Extremadura de 41 á 42 pesetas los 100 kilos.

Habichuelas.—Han bajado y se cotizan las de Pinet á 40; Perlas á 33; Braña de 27 1/2 á 28 1/2; Cocorosas á 43; Moldavia á 32 0/0; Coco blancas á 35; Galaz á 36; 37; Comarca á 39; Mallorca á 39 todo pesetas los 100 kilos.

Habas.—Un poco más flojas. Se detallan Extremadura de 24 1/2 á 25 pesetas los 100 kilos y las de Valencia negras á 11 1/4 pesetas los 70 litros; Comarca á 11 1/2.

Los precios han variado cotizándose

se los Jerez á 25 0/0 pesetas los 100 kilos y Mazagán á 13 1/2 pesetas la cuartera de 70 litros.

Maíz.—No se cotizan tan firmes las clases del país y la que abunda un tanto, ó sea la de Sevilla, ha bajado un poco. En las demás clases no hay variación.

Detállase: Cincuantini á 54; Plata á 49; Danubio á 50, y Sevilla á 45 1/2 reales cuartera de 70 litros.

Algarrobas.—Cotizamos todo clases de la nueva cosecha siendo nominales y muy sostenidos los precios que se pretenden por clases viejas.

Se detallan: Malloreña á 22 1/2; Ibiza á 23; rojas á 25 y negras á 26 todo reales los 42 kilos.

Almendras.—Aunque oscilan de medio duro por quintal, en cuanto se nota alguna demanda en origen para embarque, al fin los precios para el consumo restan invariables entre 24 y 24 1/2 duros quintal la Tarragona y 22 1/2 y 23 idem la Mallorca.—O.

DE INCA

Con un hermoso y espléndido día se ha celebrado la primera de las ferias de Inca y por cuyo motivo se ha visto este pueblo muy concurrido de forasteros

—El mercado celebrado se ha visto bastante animado.

Han regido los siguientes precios:

- Almendrón á 92'00 ptas. el quintal.
Trigo á 16'00 id. la cuartera.
Candeal á 16'50 id. id.
Cebada del país á 9'25 id. id.
Id. forastera á 8'50 id. id.
Avena del país á 8'00 id. id.
Id. forastera á 6'50 id. id.
Garbanzos á 21'00 id. id.
Maíz á 12'00 id. id.
Habichuelas (confitas) á 36'00 id. id.
Id. blancas á 27'00 id. id.
Frijoles á 30'00 id. id.
Habas para cocer, á 8'50 id. id.
Id. ordinarias á 17'00 id. id.
Id. para ganados á 16'50 id. id.
Cerdos cebados, los 10 kilógs. de 9'50 á 10'50 id.
Higos pasos á 13'00 id. el quintal.
Azafran á 2 id. la onza.—C.
19 Octubre.

Valores Locales

21 de Octubre de 1902.

Table with 2 columns: Instrument/Commodity and Price. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Valores Públicos

Table with 2 columns: Location/Instrument and Price. Includes Barcelona (Bolsa) dia 19 á las 16, Barcelona (Bolsin) dia 19 á las 18, etc.

AGRICOLA INDUSTRIAL BALEAR

Cotización de hoy salvo variación

Table with 3 columns: Commodity, Quantity, and Price. Lists various types of rice and wheat with their respective prices.

De Teatros

Lírico

La representación de Felipe Derblay fué un nuevo triunfo que alcanzaron la Vitaliani y Carlo Duse, durante la noche del sábado. El público, á pesar de haber visto dicha obra repetidas veces en Palma, y puesta en escena por artistas de verdadero mérito, premió la labor de aquellos con nutridos aplausos.

Anoche púsose en escena por segunda vez María Stuarda; el teatro estaba casi lleno.

La Vitaliani estuvo sublime durante toda la obra, en el tercer acto se le hizo por todo el público una verdadera ovación haciéndola salir tres veces seguidas al palco escénico.

Los Sres. Duse y Rizzotto estuvieron acertados, lo mismo que la Sra. Marazzi en su papel de Reina de Inglaterra.

JK

La función de esta noche promete verse muy concurrida. En La Locandiera hace una verdadera creación la Vitaliani.

JK

Para mañana preparase una notable función á beneficio de Carlo Duse. Se pondrá en escena el drama en 4 actos, de Victoriano Sardou, Odette. Para dicha función se admiten encargos en taquilla.

El miércoles reprise de Zazá. El jueves, día de moda, la obra de gran espectáculo, Deborah.

Y para el viernes se prepara el beneficio de la Vitaliani, la cual ha escogido para dicho día La Signora delle Camelie.

JK

La Sra. Vitaliani no sólo da continuas pruebas de ser una eminente artista, sino también de algo que vale mucho más: de tener abierto el corazón á los más altos y nobles sentimientos.

Espontáneamente ha manifestado su deseo de dedicar una función á algún establecimiento benéfico de esta ciudad, en la que ha encontrado tan afectuosa acogida; y sabedora de que la Sociedad protectora de la Infancia no andaba muy sobrada de recursos con que atender al caritativo objeto para que fué instituida, la ha designado desde luego la Sra. Vitaliani, para que á beneficio de dicha Sociedad se destine el producto de una función que se celebrará dentro de breves días.

El hermoso proyecto de la eximia artista ha merecido la aprobación que era de esperar, y se han empezado sin demora los preparativos para que dicha función benéfica obtenga el brillante resultado que se debe, por una parte, á su generosa promovedora, y por otra á la institución que tanto bien proporciona á un crecido número de familias indigentes.

¡Cuántos pobres madres bendecirán de todo corazón el nobilísimo impulso que redundará en beneficio de sus pequeños!

No conocemos todavía los detalles de dicha función de beneficencia. Sólo podemos adelantar por hoy la noticia de que de su organización se encargará con el mayor gusto y entusiasmo una comisión de distinguidas señoras y señoritas de la buena sociedad palmesana.

En la Pureza

Función religiosa

Solemne bajo todos conceptos resultó la fiesta celebrada ayer en el Oratorio y Colegio de la Pureza.

A las siete y media se verificó la comunión general, á la que asistieron la Comunidad y alumnas del Establecimiento y numeroso público. Repartió el Pan Eucarístico el canónigo D. Bartolomé Pascual.

A las diez y media empezaron los oficios divinos. Fué el celebrante el canónigo D. José Miralles. Predicó el Sr. de la Catedral, D. José Oliver. Fué cantada por la Rvda. Comunidad una partitura del Mtro. Perossi.

El templo estaba lleno por completo de fieles, hasta el punto de que no cabía una persona más.

Repartición de premios

Pocos momentos después de terminada la misa mayor llegó á la Pureza el Sr. Obispo acompañado de sus pajes y capellanes de honor.

Acto seguido se dirigió al salón de actos públicos dando enseguida principio al acto de la repartición de premios á las alumnas que los han obtenido en el curso de 1901 á 1902.

Ocupó la presidencia el Ilmo. señor Obispo, acompañado del Dean D. José Oliver, del teniente general castrense y de varios P. P. filipenses.

Obtuvieron premio las alumnas pensionistas que se expresan:

Primero de Comportamiento, la señorita Magdalena Ovas Alemany; 1.º de Estudios la Srita. Margarita Bernat Fe-

recer; los primeros de labores las señoras María Moreno Zanoguera y Juana Roselló Morro.

Merecieron segundos premios las señoras Margarita Juan Juan, María Cas... Vallés, Juana Valent Antelmo, María Arborea Oliver é Isabel Bannasar...

Conquistaron premio las alumnas de lo pens... Primeros de comportamiento, la señorita Magdalena Fernandez Serra, 1.º de Estudios, la Srita. Magdalena Gusep Ribera, y 1.º de labores, la Srita. Josefa Sicuar y de la Peña.

Ganaron segundos premios las Sritas. Leonor Bosch Sansó, Francisca Oliver Torres, Ana Arbós Roger y Pura Mora Jereguiberni.

Los premios consistían en medallas de plata los primeros y coronas los segundos.

Después de terminada la repartición, el Sr. Obispo se levantó pronunciando un breve discurso, en el que felicitó á las educandas pensionadas, á sus familias, y á las Hermanas de la Comunidad, y así á todas para que se aprovecharan en los estudios.

La señora Margarita Juan Juan después recitó de memoria un discurso, en el cual dio gracias en nombre de todas sus discípulas al Obispo y á las distinguidas personas que habían honrado al acto con su presencia.

Exposición de labores

Terminada la repartición de premios, el Sr. Obispo inauguró la exposición de labores.

Los objetos expuestos ocupan tres estancias en la casa.

Las labores que más han llamado la atención de las inteligentes son el pintado sobre telas, los bordados en blanco y oro y las muchinas variadas de encaje de palió.

Muchísimas personas han visitado ayer y hoy la exposición.

Mañana, por la noche, quedará cerrada.

Otra función religiosa

A las 5 y media de la tarde en el Oratorio se rezó con música el Santísimo Rosario. Después de terminada esta devoción, se hizo el besamanos á la Virgen.

A la citada función asistieron, además de numeroso público, todas las alumnas del establecimiento.

PALMA

Los treinta y cinco Secretarios de Ayuntamiento de esta provincia que felicitaron el viernes el próximo pasado al Sr. Moret con motivo del Reglamento or ganico provincial, viéndole que fuese un probado definitivamente y si posible fuera con las modificaciones propuestas por las Asambleas de Madrid y Barcelona, han recibido un afectuoso telegrama contestando que agradecía la deferencia y les ofrecía estudiar detenidamente las observaciones á que aludían.

Hemos recibido el núm. 85 de las Páginas Mallorquí, con responsivo al 1.º del actual.

Con mucha animación se celebró anoche en el salón del «Centro Unión Republicana» la velada que anunciamos el sábado.

La Alcaldía de Mahón publicará en el B. O. seis edictos anunciando para los días 17 y 18 de Noviembre el próximo otras tantas subastas para el arriendo de cuatro porciones de terreno propiedad de aquel Municipio.

El Sr. Gobernador civil, por medio de circular, encarga la buena y captura del soldado desertor del Regimiento Infantería, de Baleares núm. 1 Juan Tur Alcovar.

La Alcaldía de Lluçanor anuncia la subasta del arbitrio de ocupación de la vía pública por carreros.

El Sr. Delegado de Hacienda por medio de circular que publicará en el próximo B. O. advierte á los propietarios de la obligación que tienen de presentar á las Juntas provinciales ó Comisiones de Evaluación las oportunas declaraciones por escrito de los terrenos que destinan á vedada de caza.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Mahón se halla expuesto al público el plan de alineación el plano de alineación de Canian, del pueblo de San Lluís.

El sábado por la tarde al atravesar un carro de transporte su vía férrea que se rompió en el kilómetro 20 y sitió el tren causando varios heridos y algunos de éstos de gravedad.

El conductor salió ileso, casi por milagro.

En el vapor Luljo esta mañana han venido entre otros pasajeros D. Elviro Sans y D. Pedro Garau.

Ayer en la populosa villa de Felanig se celebró la última feria de la actual temporada. Muchos forasteros establecieron puestos de venta en aquel mercado.

El día hermoso que reinó hizo que aquella plaza se viera animadísima.

El viernes último llegó á Roma la peregrinación española en la que figuran bastantes mallorquines.

El viaje fué felicísimo. Hoy los peregrinos debían ser recibidos por Su Santidad.

En vista del incremento que iba tomando en esta capital la enfermedad de la escarlatina y de que el mayor número de atacados eran parvulos que asistían á la escuela pública de D. Miguel Porcel, el Sr. Gobernador, velando por la higiene, ha dispuesto el cierre temporal de la indicada escuela.

Calvos, usad el Petróleo Sansón y reapareará vuestro cabello en abundancia.

OVO-LECITINA BILLON-Reconstituyente.

AGUAS DE BURLADA.—Véase 4.º página.

QUERER ES PODER. Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles leese en 4.ª página. Milagrosos curas ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sífilítico Constanti.

Recomendamos como el medio más eficaz contra la tos, las pastillas del Doctor Paneraj.

LECCIONES DE SOLFEO Y PRIMER CURSO DE PIANO Unión, 61, (Frente al Mercado)

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

Recomendamos á las personas que les moleste el vello prueben el Depilatorio Venus.

VINOS SARD.—Véase 4.ª página.

ELIXIR INGLUVINA GIOL

Cura: Dispepsias, gastralgias, vómitos de las embarazadas, convalecencias difíciles.

Cronica religiosa

Boletín para mañana Santos.—Santas Cecilia, Urula y 11.000 vírgenes, mártires.

Quarenta Horas Continúan en la Merced.

Otras funciones En Montesión, á las cinco y media, empezará la novena de San Alonso.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 19 de Octubre de 1902. Existencia de ayer, 816; Entrados, 4; Salidos, 8; Fallecidos, 2; Quedan, 810.

Habla un doctor

El Dr. D. Manuel Rogel, de Oriñuela (Alicante), ha observado los resultados de las Píldoras Pink, y maravillado de los mismos, ha escrito la siguiente certificación.

Tengo el gusto de comunicarle que he empleado las Píldoras Pink en mis clientes, para combatir muchos casos de anemia y de clorosis, habiendo obtenido curaciones muy notables. Animado por el éxito, he seguido recetando para estos casos, el empleo de nuestro regenerador de la sangre, y siempre con gran satisfacción.

He tenido también ocasión de curar á personas que sufrían de extrínfimo rebeldes, ordenando el purgante-laxante la Scavulina.

Indicados los médicos reconocen la superioridad indiscutible de las Píldoras Pink como tratamiento regenerador. Ellas dan, en efecto, más rápidos resultados que cualquier otro tónico y los organizados más débiles las soportan bien, en pocos días abren el apetito del es ómago de más caprichoso y permiten la asimilación de los principios nutritivos de los alimentos. El tratamiento de las Píldoras Pink conduce á la curación en el menor tiempo posible. Es inútil buscar otra cosa: las Píldoras Pink son y serán siempre el más grande regenerador de la sangre del mundo.

El empleo de la Scavulina purgante-laxante es principalmente recomendado á las personas que carecen de regularidad en el funcionamiento de los intestinos, que sufren estreñimiento, y como consecuencia, jaquecas, aliento putrefacto, náuseas y color amarillo.

La Scavulina hará que los intestinos adquieran un buen funcionamiento de una manera durable. La Scavulina es buscada por todas partes á causa de su eficacia y de lo fácil de tomar. Está preparada en forma de galleta, que se tragan fácilmente, hasta pa a los niños, lo que hace que se prefiera á los demás purgantes, cuyo gusto es casi siempre desagradable.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas caja ó veintuna pesetas las seis cajas. Precio de la Scavulina, dos pesetas cincuenta céntimos caja. Representante en España: Frans Janssens, Cortes, 223, Barcelona.

Única delicia para el tocador



Si desea un cutis tan fino como la palpa, si sus manos son áspera, si tiene manchas en la cara, si desea mejorar su complexion, si tiene caspa ó cualquiera enfermedad del cráneo, si desea el mejor jabón para tocador que se ha fabricado, pruébelo usted.

Es tan puro que podría comerse sin causar daño

El Jabón del Avillano de la Bruja, de Munyon, es un triunfo en la preparación científica del Jabón. No contiene grasas venenosas de animales, con las cuales se fabrican generalmente casi todos los jabones para el tocador. No contiene álcalis destructivos, que irritan, quemar y torturan el cutis. Precio: 2 pesetas. Si usted padece de Reumatismo, pruebe el Remedio para el Reumatismo, de Munyon; si usted padece de Dispepsia, pruebe su Remedio para la Dispepsia; si usted sufre de los Riñones, pruebe su Remedio para los Riñones; si usted tiene algún resfriado, pruebe su Remedio para los Resfriados; si usted tiene Dolor de Garganta, pruebe su Remedio para la Garganta; si usted tiene Dolor de Cabeza, pruebe su Remedio para el Dolor de Cabeza; si usted sufre del Hígado, pruebe su Remedio para el Hígado. El Doctor Munyon ha preparado 57 específicos contra 57 enfermedades, con los cuales cada persona puede medicarse sin necesidad de doctor. Casi todos importan 175 pesetas en todas las Farmacias.

Consultas por correo.—Pueden hacerse al señor Dr. J. M. Munyon, 1505, Arch St. Philadelphia, Pa., U. S. A., recetará absolutamente gratis. Pa a las enfermedades obstinadas, tratamiento confidencial.—Pídase la Guía de la Salud, que se envía libre de todo gasto. Depósito en Palma: Centro Farmacéutico, y en todas las Perfumerías y Droguerías más acreditadas del mundo.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Nuevo académico Madrid 20 á las 0.30.

Se ha celebrado con la solemnidad de costumbre en la Real Academia Española el acto de recepción del nuevo académico Sr. Menéndez Pidal.

El discurso leído versaba sobre el drama «El condenado por desconfiado» de Tirso de Molina.

Leyó el discurso de contestación, excelente como todos los suyos, D. Marcelino Menéndez Pelayo.

Ambos fueron muy celebrados.

Proyectos económicos Madrid 20 á las 0.30.

El ministro de Agricultura y Obras públicas, Sr. Suárez Inclán, tiene el propósito de sacar adelante en el Congreso el proyecto de ley de ferro carriles secundarios, que quedó pendiente de discusión en el Senado.

A este efecto el ministro conferenciará con el Sr. Sánchez Toca y otros varios para buscar la fórmula conducente. También desea que cuanto antes sea ley el proyecto de expropiación forzosa, sobre el cual emitió dictamen la comisión del Congreso.

Mitín en Jerez Madrid 20 á las 1.15.

Se ha verificado en Jerez un mitín de agricultores, al que han asistido más de 700 de estos.

Las autoridades adoptaron precauciones, en previsión de desórdenes.

Leyóse una carta de los patronos, inspirada en un espíritu de concordia, exigiendo mayores conocimientos á los obreros para aumentar sus salarios.

Los obreros la rechazaron. Leídas unas bases para el arreglo del conflicto pendiente, rechazáronlas también los obreros y querían quemarlas.

El acuerdo tomado al fin por gran mayoría, fué el de continuar la huelga.

Sobre la mesa presidencial se hallaban depositados dos panes negros, como muestra del que se les dá á los trabajadores en los cortijos; y se acordó ir á llevarlos á las redacciones de periódicos, para que mejor pudiese apreciarse la justicia de las quejas de los huelguistas.

Ferro-carril vasco-castellano Madrid 20 á las 0.30.

Se ha celebrado con gran solemnidad en Burgos la inauguración del ferro carril vasco-castellano.

El deán del cabildo y el general Polavieja iniciaron la ceremonia, removiendo la tierra con una paleta de plata.

Pronunciaron discursos el General y los alcaldes de Madrid, Burgos y Bilbao.

Asistieron al acto las Autoridades y numerosas comisiones de los pueblos, representaciones de muchas sociedades obreras y de la prensa de Madrid.

La cuestión de Marruecos Madrid 20 á las 1.30.

Comunican desde Fez que la cuestión de límites en la frontera de Argelia y Marruecos queda satisfactoriamente arreglada.

Francia obtiene la posesión de los territorios objeto del presente litigio; pero el Sultán se niega á concederle ventajas arancelarias, alegando que se serían en contra de los trabajos existentes con otras naciones.

Añádese que se han sometido á las autoridades de Mequinez 500 rebeldes bereberes.

El Rey á caza Madrid 20 á las 10.

Afirmase en Segovia que con motivo de una cacería, el martes próximo llegará S. M. el Rey al palacio de Riofrío. Añádese que luego pasará dos días en la Granja.

Ayer llegaron á Riofrío los empleados y la servidumbre de Palacio.

El Obispo de Menorca Madrid 20 á las 10.

Ha llegado á Alicante el nuevo Obispo de Menorca, Dr. D. Juan Torres, marchando á Madrid en el tren correo, al objeto de dar las gracias á la Real familia por su reciente promoción al episcopado.

La normalidad en Badajoz Madrid 20 á las 10.

Comunican de Badajoz que se ha publicado un bando levantando el estado de guerra que se declaró con motivo del movimiento obrero el día primero de Mayo.

Se ignora cuando se constituirá el consejo de guerra para juzgar á los que por hallarse complicados en aquellos sucesos, continúan presos.

A las ocho ha llegado el general Pando.

Mitín de criadas Madrid 20 á las 10.10.

El mitín de criadas de servir que debía celebrarse en Alcalá, no ha podido tener efecto por falta de concurrencia.

En el local donde estaba convocada se presentaron solamente dos Menegildas.

Manifestaciones de afecto Madrid 20 á las 10.

En Cádiz se ha celebrado un banquete en honor del Vice presidente de la República Argentina.

La comida tuvo carácter íntimo. Al llegar á los postres se cambiaron frases de afecto hacia la Argentina y hacia España.

Una música militar amenizó el acto. El Vice-presidente marcha hoy á Madrid en el expres.

Apertura de Cortes Madrid 20 á las 10.

La apertura de las Cámaras parece que se efectuará bajo el siguiente programa:

Hoy á las tres de la tarde se abrirán una y otra. En el Congreso, el ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez, leerá el proyecto de supresión del affidavit.

El Sr. Romero Robledo anunciará una interpelación política.

La aceptará acto seguido el Sr. Sagasta; pero probablemente quedará aplazada para la sesión de mañana.

Se dará luego lectura á la proposición de ley sobre el pimiento; el Sr. Moret manifestará deseos de que se discuta seguidamente, y se procederá después al estudio de secciones.

Referente al Senado, dícese que el general López Domínguez anunciará un debate político, y le contestará el ministro de Estado, Duque de Almodóvar.

Incendio en San Petersburgo Madrid 20 á las 10.25.

Paris.—Un telegrama de San Petersburgo participa que ha estallado un voraz incendio en un colegio de señoritas sito en la aldea de Somarokows, provincia de Kazan.

Perecieron en la catástrofa 52 educandas, de las cuales 14 murieron abrasadas en medio de las llamas, y las restantes sofocadas y pisoteadas por sus compañeras que se salvaron huyendo precipitadamente.

Audiencia de Palma Madrid 20 á las 13.30.

S. M. el Rey afirmó el nombramiento de D. Vicente Fernández Vazquez para Presidente de la Audiencia Provincial de Palma.

El nombrado desempeñaba igual cargo en la Audiencia de Océridas.

LOTERIA NACIONAL Madrid 20 á las 13.30. (URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de ciento cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 11 321 despachado en La Línea.

El segundo premio de sesenta mil pesetas ha correspondido al número 4.676 despachado en Madrid.

El tercer premio de treinta mil pesetas ha correspondido al número 19.969 despachado en Santander.

Con tres mil pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números: 5.813, 1.239, 28.659, 12.422, 11, 9.569, 18.450, 28.639, 14934, 23.569, 16.316, 9.866, 12.013, 15.626, 20.173, 5.827, 6.422, 9.857, 43, 5.155 y 7.204.

La bolsa de hoy

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Madrid 20 á las 17.30 (URGENTE). Interior contado 73.50; Interior fin de mes 73.55; Mortizable 5 por 100 94.60; Acciones Banco de España 486.00; Idem Compan. de Tabacos 409.00; Francos 81.30; Libras 90.00; Exterior de Paris 87.50.

FABRA

LA VIÑA

VINO TINTO á 80, 40 y 50 céntos de peseta litro. CLARETE EXTRA á 50 céntos de peseta litro. BLANCO SUPERIOR á 60 céntos de peseta litro.

Regalo á los compradores LA VIÑA, 53, Unión, 53.

Se desea alquilar una habitación en un primer piso. Contestar por escrito al CENTRO DE ANUNCIOS.

Advertisement for 'El Javol' hair oil, featuring an illustration of a woman's face and text describing its benefits for hair.

VINOS FINOS DE MESA

DE TODAS CLASES Las Cubas de Oro.—Paseo Borne, 90

La bodega que tiene más surtido en vinos puros de zumo de uvas naturales de clases escogidas y de elaboración esmerada.

En este establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos generosos especialidades recomendadas para enfermos y convalecientes.

Servicio á domicilio Las Cubas de Oro.—Paseo del Borne, 90 (Frente la Cervecería Lyonesa)

Juan Ticoulat

ODONTÓLOGO DENTISTA

Especialista en las enfermedades de la boca. Operaciones sin dolor.—Empastes y orificiones.—Dentaduras nuevo sistema.

Precios económicos. Colón, entrada Luz 31, entlo.

